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Por Thiago Massicano*

A nova ‘Era da Inquisição Digital’

Assim como a Inquisição 
Espanhola marcou um pe-
ríodo obscuro da história, 
a era digital nos confronta 
com a "Inquisição Digital", 
onde a livre opinião e a 
exposição de pessoas na 
internet, sem controle ade-
quado, têm consequências 
devastadoras.

Assim como a verdade 
muitas vezes era subju-
gada durante a Inquisição 
Espanhola, em meio a per-
seguições e desinformação, 
hoje testemunhamos a dis-
seminação de informações 
falsas e difamatórias que 
podem queimar reputações 
e danificar a integridade das 
pessoas.

O caso traz impactos so-
ciais e éticos, mas também 
implica questões legais 
complexas. A falta de con-
trole sobre o que é compar-
tilhado pode resultar em sé-
rias consequências jurídicas 
para as vítimas de calúnias, 
difamações e violações de 
privacidade.

A Inquisição Espanhola 
foi caracterizada pela per-
seguição e tortura daqueles 
que desafiavam a narrativa 
oficial ou questionavam as 
crenças estabelecidas. Da 
mesma forma, a internet 
proporciona uma liberdade 
de expressão sem prece-
dentes. Contudo, essa li-
berdade sem controle ade-
quado abre caminho para 
a propagação de notícias 
falsas e teorias da conspira-
ção, prejudicando a busca 
pela verdade e comprome-

tendo a integridade da infor-
mação.

Nessa "Inquisição Digital", 
plataformas de mídia social 
e sites de compartilhamento 
de conteúdo muitas vezes 
priorizam o engajamento e 
a “viralidade”, em detrimen-
to da veracidade das infor-
mações. Esse fenômeno re-
sulta nas chamadas "bolhas 
de filtro", onde as pessoas 
são expostas apenas a con-
teúdos que reforçam suas 
crenças, aprofundando as 
divisões sociais e dificultan-
do a formação de um con-
senso baseado na verdade.

Em paralelo à Inquisição 
Espanhola, em que os in-
divíduos eram perseguidos 
mesmo após a morte, a 
exposição negativa na era 
digital pode assombrar al-
guém indefinidamente, cau-
sando danos duradouros à 
sua reputação e memória.

O cenário digital, assim 
como o da Inquisição Es-
panhola, também tem im-
plicações legais complexas. 
As vítimas de calúnias e 
difamações podem buscar 
reparação por danos à sua 
reputação, mas a aborda-
gem legal enfrenta desafios 
quando se trata da internet 
global e da natureza anôni-
ma de alguns usuários.

A disseminação de desin-
formação na Internet não 
apenas traz impactos so-
ciais e éticos, mas também 
implica questões legais 
complexas. A falta de con-
trole sobre o que é compar-
tilhado on-line pode resultar 
em sérias consequências 
jurídicas para as vítimas de 
calúnias, difamações e vio-

lações de privacidade.
Para enfrentar essa "In-

quisição Digital", é essen-
cial que as plataformas 
digitais assumam uma 
maior responsabilidade na 
moderação do conteúdo 
compartilhado em suas re-
des. Algoritmos devem ser 
aprimorados para priorizar 
informações precisas e con-
fiáveis, enquanto equipes 
humanas, especializadas, 
devem ser empregadas 
para revisar e verificar mate-
riais potencialmente prejudi-
ciais. O incentivo ao pensa-
mento crítico e à educação 
digital ajudará a construir 
uma sociedade digital mais 
consciente e ética.

Thiago Massicano, es-
pecialista em Direito Em-
presarial e do Consumi-
dor, sócio-presidente da 
Massicano Advogados e 
presidente eleito da OAB 
Subseção Tatuapé. Acom-
panhe outras informações 
sobre o Direito Empresa-
rial e do Consumidor no 
site www.massicano.adv.
br, que é atualizado sema-
nalmente.

                            É,  Orpheu Maia se foi
Um dos maiores artistas da história de Itaquera se foi. Cresci ou-
vindo meu pai e meu irmão Beto falando dele. Falavam do seu 
talento, da sua irreverência e lembravam sempre, quando um 
conhecido dono de agência de propaganda veio a Itaquera para 
‘implorar’ que ele aceitasse um trabalho.

                              Orpheu - O artista se foi...
Quis o destino que em meus mais de 30 anos na mídia impressa 
eu jamais o tivesse entrevistado. Não sei por que nunca aconte-
ceu. Fui entrevistá-lo agora, há dois meses atrás. Ele me contou sobre sua história dentro do Sport 
Club Corinthians Paulista. Confesso que tremi na base, fiquei emocionado, tanto pela sua história 
dentro do meu clube de coração, mas também quando ele me disse que o seu pai, chegou a es-
crever os discursos que meu pai dava na Acumuladores Nife do Brasil. Tremi, naquele momento, 
segurei para não chorar.

                                                           Orpheu - Quis o destino...
 Também quis o destino que a última vez que eu o encontrei, fosse justamente na rua São Jorge e 
numa padaria chamada Poesia. E não foi nada combinado, estava eu lá tomando um café com uma 
amiga, quando do nada ele surgiu dizendo: “Vim aí no clube e me disseram que você estava aqui, só 
quero lhe dar um abraço”. Depois disso, passaram alguns dias e fiquei sabendo da sua partida. Mas 
o que me consola, é que agora, ele deve estar no céu, tirando uma onda com outros itaquerenses.  
Vai com Deus Mestre!

                                                  Cabeça de Cotonete do Carvalho
Mas nem tudo, são flores, nem tudo é poesia, nem tudo são cores. Afinal que valor teriam os bons, 
se não fossem as malas sem alça?  De um tempo para cá, e, principalmente, depois de ter batido na 
trave, tenho tentado ser do bem, não brigar e tentar, enxergar mérito em até em aqueles que não tem.

                                                Cabeça de Cotonete do Carvalho 2
Estava eu em um evento público e lá vi a mala, solitária em uma mesa, as outras mesas estavam 
todas lotadas, isso é para vocês verem o quanto o infeliz deve ser mala até com os da turma dele. 
Respirei fundo, fiz um rápido exercício de aceitação e fui cumprimentá-lo. O mesmo por sua vez me 
cumprimentou com ironia se referindo ao meu trabalho e ao meu jornal, dizendo “continua dando 
espaço para pobre”. Disse o infeliz. Fingi que não entendi, mas a minha vontade era de dar uma 
tremenda cabeçada no safado e acabar com a festa toda.

                                                  Cabeça de Cotonete do Carvalho 3
Prefiro ser ligado ao povo, frequentar roda de samba, tomar cachaça em comunidade do que ser que 
nem o Cotonete chupador de croquete do Poder. Essa mala diz que preside não sei o que, está aí 
uns 30 anos enchendo o saco de quem realmente trabalha. 

                                                                   Substituição 
Sai o afanador de salame que afirma que o seu orifício anal não é cofrinho e entra o Cabeça de Co-
tonete Chupador de Croquete do Poder.

                                                                   NOTA OFICIAL
Quero aqui deixar claro que me refiro somente ao “Cotonete” que é presidente do Nem Sei o Quê. 
Tenho muitos amigos cabeça de cotonete, que admiro muito e rendo muito carinho. Não vou querer 
saber de moções de repúdio de nenhuma Associação dos Cotonetes Independestes ou coisa que 
o valha.
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Obra de novo terminal em Itaquera 
é retomada pela Prefeitura

Em meados de 2013 um “pacotão de obras” foi anun-
ciado para a região de Itaquera. Seria parte do então alar-
deado ‘legado da Copa”, já que no ano seguinte a com-
petição aconteceria no Brasil e a abertura no Estádio do 
Corinthians. 

Da imensa lista, pouca coisa se concretizou, não vieram 
para o bairro grandes grupos econômicos e tampouco re-
des de hotéis, já que os otimistas de plantão bradavam que 
a velha Itaquera da Maria Fumaça e da litorina, se tornaria 
a partir dali um polo de convenções e feiras de negócios. 
Nada disso aconteceu! Algumas intervenções viárias, que 
renderam desapropriações foi quase uma ‘pá de cal’, no 
então já combalido comércio de Itaquera. O trecho na rua 
Lagoa Salgada, que sediava mais de dez comércios desa-
pareceu.

Entre obras paradas e abandonadas estava um grande 
terreno próximo ao metrô Itaquera, o local durante muito 
tempo foi alvo de reportagens deste Fato Paulista, pois as 
águas da chuva não escoavam e assim foi se tornando um 
imenso ponto de água parada, iminente foco de prolifera-
ção do aedes aegypti, mosquito transmissor de dengue. 
Leitores ‘cansaram’ de enviar imagens do local denuncian-
do o ‘dengão’, como passou a ser apelidado o terreno.

Quase dez anos depois o prefeito Ricardo Nunes anun-
ciou a retomada da obra do Terminal Satélite Itaquera. No 
dia 5 último, Nunes esteve em Itaquera vistoriando o local.

Durante a Ação Prefeitura Presente, o prefeito Ricardo 
Nunes anunciou a retomada das obras de construção do 
Terminal Satélite – Itaquera, que foram iniciadas em 2014, 
mas foram suspensas após o Tribunal de Contas da União 
apontar irregularidades na obra da gestão 2013-2016 e in-
terromper o envio de recursos federais.

Na visita, o prefeito ressaltou que a gestão está fazendo 
várias obras na região para ampliar e construção de estru-
turas de mobilidade e a oferta de transporte público para 
a população, como a construção do trecho I do Corredor 
Itaquera-Líder, com investimento de R$ 27 milhões, além 
dos BRTs Aricanduva e Radial Leste. A região receberá 
também o trecho II do Corredor Itaquera-Líder, que terá 
aproximadamente 3,1 km de extensão e investimento de 
R$ 151,9 milhões.

Sobre o terminal, que beneficiará cerca de 430 mil pas-
sageiros diariamente, o prefeito lembrou que haverá um 
aumento do número de linhas de ônibus. “Essa é uma obra 
fundamental que retomamos com muito trabalho e muita 
persistência. Um investimento importante, onde teremos 
mais 11 linhas, totalizando 65 linhas servindo a comunida-
de e interligada com as obras do corredor Itaquera-Líder, 
futuramente com os BRTs Aricanduva e Radial Leste, ou 
seja, melhorando cada vez mais as condições de mobilida-
de das pessoas”, disse o prefeito Ricardo Nunes.

O novo equipamento também irá contribuir para a moder-
nização e melhor eficiência do sistema de transporte atual. 
Com prazo de execução previsto de 30 meses, o terminal 
terá um investimento total de R$ 252,3 milhões, sendo R$ 
176,9 milhões de recursos da Prefeitura de São Paulo e R$ 
75,4 milhões financiados pelo Governo Federal.

“Esta é uma obra muito importante para o transporte pú-
blico de São Paulo e uma conquista da comunidade de 
Itaquera. Uma obra que ficou parada, mas pela qual fo-
mos atrás de novos recursos, fizemos nova licitação e que 
conseguimos retomar agora para facilitar a integração e a 
transferência das linhas de alta demanda do metrô e da 
CPTM”, destacou a secretária-adjunta de Infraestrutura Ur-

bana e Obras, Adriana Boggio.
  O novo terminal terá 36 mil m² de área construída e 

será implantado em área vizinha ao atual terminal, amplian-
do sua capacidade para receber novas linhas de ônibus 
para atender à crescente demanda da região. Com o obje-
tivo de promover a mobilidade multimodal, ele vai facilitar a 
integração e transferências para as linhas de alta demanda 
do Metrô (Linha 3 - Vermelha – Corinthians/Itaquera) e da 
CPTM (Linha 11 – Coral).

A estrutura terá três pavimentos (térreo, pavimento inter-
mediário e mezanino) além de dois níveis de subsolo para 
estacionamento, contendo 463 vagas para automóveis e 98 
vagas para motos.

Serão implantadas novas plataformas para embarque e 
desembarque dos ônibus, salas operacionais, sala de vigi-
lância, salas multiuso, serviços de informação, guichês de 
bilheterias, escadas rolantes, rampas, elevadores panorâ-
micos, sanitários públicos, fraldário, refeitório, vestiários, 
quiosques para uso comercial, acessibilidade, paisagismo, 
além de adequações viárias com novas alças de acesso ao 
terminal.

 
Interligação
Também está prevista a conclusão de uma passarela de 

interligação do novo terminal com o existente, o Metrô, a 
CPTM e o Poupatempo, com a finalidade de facilitar o aces-
so dos passageiros.

A iniciativa vai proporcionar um espaço mais amplo, con-
fortável e funcional, contribuindo para uma espera mais ágil, 
além de comodidades e novos serviços para a população.

 

Prefeito Ricardo Nunes e secretária Infraestrutura Urbana e Obras, Adriana 
Boggio vistoriam obras do terminal Satélite

Prefeito Ricardo Nunes e vereadora Sandra Tadeu na área do Córrego Rio Verde

Subprefeito Rafael Limonta falou sobre as obras que estão sendo executadas em 
Itaquera e região.

Vistoria das Obras do Corredor Itaquera na Cidade Líder

Prefeito Ricardo Nunes chegou cedo em Itaquera, a primeira agenda foi um 
café da manhã com imprensa, empresários e lideranças na padaria Caprichosa

Prefeito visitou o Mutirão de Serviços na Cohab II

Com direito a bolo, prefeito, secretários, vereadores e autoridades parabeniza-
ram o padre Rosalvino pelos seus 82 anos
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Subprefeitura Itaquera se prepara para 
atender as demandas que surgem com a 

chegada das chuvas de verão
Segundo o Subprefeito Rafael Limonta “a Subprefeitura Itaque-
ra está preparada para atender as demandas que surgirem” 

Oitenta e um pontos de 
descarte irregular. O núme-
ro já foi maior e a Subpre-
feitura Itaquera continua 
trabalhando para inibir este 
tipo de prática que se torna 
mais visível em períodos de 
chuvas. São móveis, pneus, 
resíduos de construção civil, 
roupas, colchão e até lixo 
doméstico descartado irre-
gularmente. O lixo é levado 
pelas águas e se concentra 
nas bocas de lobo impedin-
do que a escorra para as 
galerias de águas pluviais. 
É assim que os alagamen-
tos acontecem. Segundo 
Rafael Limonta, Subprefei-
to Itaquera, além dos pre-
juízos ao meio ambiente, 
e aos cofres públicos, o 
descarte irregular provoca 
doenças e, em períodos de 
chuvas, acidentes. Ele con-
ta que “recentemente uma 
de nossas equipes de ze-
ladoria recolheu a estrutura 
de madeira de um sofá de 
três lugares que durante a 
chuva foi parar no meio de 
uma avenida”. 

No perímetro administrati-
vo da Subprefeitura Itaque-
ra existem seis Ecopontos 
– que são espaços adequa-
dos para o descarte correto 
– e um sétimo está em fase 
de conclusão. O Subprefei-
to ressalta que a Subpre-
feitura Itaquera mantém o 
programa Descarte Cor-
rente – Móvel que percorre 
pontos críticos da região “a 
estrutura e de um Ecopon-
to com instalação de duas 
caçambas; uma de 30 e 
outra de 50 toneladas para 
receber descarte de inserví-
veis como móveis e eletro-
domésticos velhos, restos 
de material de construção 
e madeira”.  No entanto, 
Limonta pontua que  ofe-
recer estrutura não é sido 
suficiente e que “a Subpre-
feitura Itaquera investe em 
palestras educacionais nas 
escolas e associações de 
bairro, com o objetivo de 
orientar, alertar e comparti-

lhar com a população o  pro-
blema que é de todos nós; 
sociedade e poder público“ 
diz o Subprefeito.  

Além das ações regio-
nalizadas, todos os anos, 
em períodos de chuvas, a 
Subprefeitura Itaquera inte-
gra a Operação Chuvas de 
Verão, um plano da Prefei-
tura de São Paulo, cuja co-
ordenadoria é da Comdec 
- Coordenadoria Municipal 
de Defesa Civil, que traba-
lha de forma integrada com 
a Secretaria Municipal das 
Subprefeituras, Secretaria 
Municipal dos Transportes, 
Secretaria de Infraestrutura 
Urbana, Secretaria Munici-
pal de Assistência Social e 
a Secretaria da Habitação 
e Desenvolvimento Urba-
no. Esses órgãos, em suas 
áreas de atuação, realizam 
operações de desobstru-
ção de bueiros e limpeza 
de ruas, transporte e alo-
jamento de desabrigados, 
acampamentos e abrigos 
de emergência, suprimen-
tos para desabrigados e 
assistência social a vítimas 
de emergência. “Estamos 
prontos para atender as de-
mandas quando elas surgi-
rem”, afirma o Subprefeito. 

SERVIÇO

Confira os endereços dos 
Ecopontos existentes na 
região administrada pela 
Subprefeitura Itaquera:

Vila Santa Teresinha
Rua Major Vitorino de 

Souza Rocha, nº 90

Cidade Líder
Rua Charles Manguim X 

Rua Francesco Melzi

Osvaldo Valle Cordeiro
Av. Osvaldo Valle Cordei-

ro (altura do nº 420)

Parque do Carmo
Rua Floriano Toledo (altu-

ra do nº 112)

Parque Guarani
Rua Manuel Alves da Ro-

cha, 584.

Conjunto José Bonifá-
cio 

Rua Ana Perena (altura 
do nº 110)

Vila Carmosina
Avenida Francisco Tran-

chesi (esquina com a Ave-
nida Afonso de Sampaio e 
Souza) 

foto:divulgação Subprefeitura de Itaquera

Está no ar o 
Zap do Buraco

O vereador Alessandro 
Guedes (PT) lançou no dia 
1º de outubro uma ousada 
ferramenta de interação 
e relacionamento do seu 
mandato com os problemas 
da cidade de São Paulo, 
entre os quais buracos e ze-
ladoria (mato alto, descarte 
irregular de lixo e entulho, 
manutenção de logradou-
ros, iluminação pública, 
poda e remoção de árvore, 
entre outros). 

A ferramenta batizada de 
Zap do Buraco e zeladoria 
consiste em um atendimen-
to personalizado através 

do número de Whatsapp 
(11) 9647-13699. Mas para 
que o serviço funcione, o 
munícipe interessado deve 
primeiramente baixar o app 
gratuito TimeStamp em seu 
aparelho de celular. 

Depois de baixado o app 
TimeStamp no telefone mó-
vel, através do WhatsApp 
do Zap do Buraco e zelado-
ria a pessoa envia uma sim-
ples fotografia e a equipe de 
suporte do mandato abre o 
pedido/protocolo referente 
ao problema junto ao servi-
ço 156 na prefeitura e passa 
a acompanhar o andamento 

da solicitação do início ao 
fim. 

Segundo o parlamentar, 
a iniciativa busca solucio-
nar problemas muitas vezes 
simples, mas que afligem 
em muito a população da 
capital paulista. “Por meio 
desse novo canal, o nosso 
mandato irá cobrar o pre-
feito, seus secretários e 
subprefeitos até a solução 
definitiva do problema en-
caminhado. Estamos fazen-
do o papel de vereador, que 
é aproximar a demanda da 
população com a prefeitura. 
Iremos fiscalizar e cobrar a 
execução do serviço até ele 
ser concluído totalmente”, 
afirmou.  

As reclamações por cau-
sa de buracos no asfalto da 
cidade de São Paulo atingi-
ram, neste ano, o nível mais 
alto já registrado pela Ou-
vidoria Geral do Município. 
Os relatórios da ouvidoria 
mostram que, com 3.224 re-
gistros de janeiro a agosto, 
a cidade alcançou o recorde 
de demandas na categoria 
"buraco e pavimentação" 
para esse período desde 
2017.

Associação São Paulo Diferenciado 
assina convênio para construção de 

novas moradias populares
O secretariado e o prefeito 

Ricardo Nunes (MDB/SP) as-
sinaram no auditório do CEU 
São Pedro convênio com a 
Associação São Paulo Diferen-
ciado – ASPD para início das 
obras do Residencial São Pau-
lo Diferenciado I, a ser erguido 
na Avenida Professor João Ba-
tista Conti, 1375 em Itaquera.

O Pode Entrar Entidades (Lei 
17.638/2021) é o programa ha-
bitacional da Prefeitura de São 
Paulo que tem o objetivo de 
ampliar e facilitar o acesso à 
moradia digna e agora a ASPD 
realizará o sonho da moradia 
de dezenas de famílias.

A ASPD fundada em 01 de 
agosto de 2007 é o resultado 
da união de lideranças sociais 

que sempre atuaram com seus 
ideais, mas não chegavam nos 
resultados. Agora a inversão 
dos valores e o tempo demons-
tram que jamais houveram mu-
danças.

“Agradeço aos orixás prote-

tores a vida é cíclica, o tempo 
um orixá que devemos cultuar, 
respeitar, o sonho das famílias 
em seus lares começam a tor-
nar-se realidade” finaliza o pre-
sidente da ASPD Prof. Emer-
son Nunes.

A pedido do vereador Gilson Barreto, 
Sabesp e Prefeitura levam água e esgoto 

à comunidade Scorpio
Por solicitação do vere-

ador Gilson Barreto, a Sa-
besp e a Prefeitura de São 
Paulo iniciaram as obras de 
abastecimento de água e de 
sistema de esgoto na comu-
nidade Scorpio, região do 
Aricanduva.

O vereador e o subprefei-
to de São Mateus, Roberto 
Bernal, vistoriaram o traba-
lho e conversaram com a 
população, que também pe-
diu iluminação e a implanta-
ção de um ponto de ônibus, 
ações que também terão o 
apoio de Barreto.  

     Outras regiões

A comunidade Scorpio 
não é a primeira que recebe 
rede de água e esgoto da 
Sabesp e da Prefeitura e o 
Programa Água Legal gra-
ças à iniciativa do vereador 
Gilson Barreto.

Também foram benefi-
ciados moradores do Jar-
dim Alto Alegre, Jardim da 
Conquista,  Recanto Verde 
Sol, Comunidade Araguaia, 
Jardim Palanque, Morumbi-
zinho, Jardim Iguatemi, Jar-
dim Santo André, Morada 
do Sol, Vila Bela e Jardim 
Jéssica, entre outras áreas.  
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Informe publicitário

Quando o lixo não é lixo
A def in ição de l ixo,  de acordo com o Dicionár io Aurél io da 

Língua Portuguesa, é “o que se varre de casa, da rua, e se 
joga fora;  entulho; coisa imprestável” .

Causa certa surpresa, portanto,  que o l ixo,  a lgo de que to-
dos querem se l ivrar,  seja mot ivo de preocupação de muitos 
gestores públ icos,  empresár ios e c idadãos em todo o mun-
do. São diversos os mot ivos que levam governos, empre-
sas e famíl ias das mais di ferentes c lasses sociais a dedicar 
atenção, recursos f inanceiros e tempo para “cuidar”  do l ixo. 
Geralmente,  preocupações com o bem-estar da população, 
meio ambiente e impactos ao cenár io urbano encabeçam a 
l is ta.

O ponto pr incipal ,  contudo, ainda que não esteja comple-
tamente c laro para todas as pessoas, é que se não forem 
adotadas medidas ef icazes para cuidar do l ixo – e aqui  es-
tamos falando da gestão adequada de resíduos sól idos de 
forma abrangente –,  não demorará muito para que a sobre-
vivência do ser humano em nosso planeta seja ser iamente 
comprometida.

Basta lembrar que a população mundial  está caminhando 
para a marca de 8 bi lhões de pessoas e as est imat ivas são 
de que chegue a 10 bi lhões até 2050, mas as dimensões de 
nosso planeta cont inuarão inal teradas. Como o ser humano 
gera resíduos do momento em que nasce até a sua morte,  é 
inevi tável  que a geração de resíduos aumente.

E aqui  é importante destacar a di ferença entre l ixo,  que 
por def in ição é algo imprestável ,  que não tem mais ut i l ida-
de; de resíduos que podem e devem ser reaprovei tados. A 
r igor,  os resíduos orgânicos,  como restos de comida, f ra ldas 
e papel  h ig iênico usado, devem ser acondic ionados em um 
saco e dest inados para a coleta domici l iar.  Eventualmente, 
uma parcela do resíduo orgânico pode ser usada para com-
postagem.

Os resíduos secos, contudo, como embalagens plást icas, 
latas de alumínio,  papelão e papel ,  são mater ia is que po-
dem ser recic lados e,  dessa forma, usados para a fabr ica-
ção de outros produtos.  Entre os inúmeros benefíc ios desse 
processo, vale destacar que recursos naturais são preser-
vados, portanto,  o meio ambiente agradece.

Mas, em nossas casas, o que deve ser fe i to com os mate -
r ia is que podem ser recic lados? Eles devem ser colocados 
em um saco separado do mater ia l  orgânico e disponibi l izado 
na calçada apenas quando o caminhão da coleta selet iva 
passar no local .  Agora,  caso a rua em que você mora ainda 
não conte com o serviço de coleta selet iva,  o saco com re-
síduos secos pode ser levado diretamente a um ecoponto, 

central  de t r iagem ou algum local  que recebe e dá a dest ina-
ção adequada aos mater ia is recic láveis.

É importante ter  c laro que nem tudo que jogamos fora é 
l ixo.  Mesmo que não sirva mais para nós, ele pode ser út i l 
para outras pessoas. Contr ibua com o meio ambiente sepa-
rando em sua casa os resíduos secos dos orgânicos.  Esse 
exercíc io também é importante para checarmos quanto de 
l ixo produzimos e possamos mudar nossos hábi tos.

Dra. Sandra Tadeu destinou recursos 
para a construção da Unidade da Saúde 

da Mulher de Itaquera
Saúde de qualidade é a priori-

dade da vereadora dra. Sandra 
Tadeu. Ao longo do seu man-
dato ela destinou R$ 5 milhões, 
em recursos parlamentares, 
que já garantiram a reforma e 
a compra de diversos equipa-
mentos para hospitais, AMAs e 
UBSs da cidade. A parlamentar 
também reivindicou ao prefeito 
Ricardo Nunes a instalação de 
um centro de diagnóstico da 
mulher na zona leste. O pedido 
resultou na construção do pri-
meiro equipamento exclusivo 
de diagnóstico voltado para o 
público feminino: a Unidade de 
Saúde da Mulher, que vai fun-
cionar em Itaquera.

“A Unidade de Saúde da 
Mulher será especializada na 
oferta de exames essenciais 
para o diagnóstico precoce 
de doenças que atingem prin-
cipalmente as mulheres. “A 
previsão é de que a obra seja 
concluída em dezembro deste 
ano e inaugurada até fevereiro 
de 2024”, adiantou a vereado-
ra, que  também indicou recur-
sos para a execução da obra. 
Recentemente, ela visitou o es-
paço acompanhada do prefeito 
Ricardo Nunes e do Secretário 
Municipal da Saúde, Luiz Car-
los Zamarco.

A vereadora salientou, que 
o objetivo é proporcionar a re-
alização de vários exames e 
procedimentos num mesmo 
local e, preferencialmente na 
mesma data. “Muitas vezes a 
mulher vai ao médico e demora 
quase um ano, ou mais, para 

fazer o exame e dar início ao 
tratamento”.

Ciente da situação, o Secre-
tário da Saúde informou que, 
“Essa unidade vai ofertar um 
leque de exames. Em vez de a 
mulher marcar os procedimen-
tos em dias e lugares diferen-
tes, ela vai ter a oportunidade 
de vir nessa unidade para fazer 
todos os exames solicitados 
pelo médico. Aqui, teremos 12 
exames“.

Zamarco ressaltou que a 
obra está sendo construída 
pela Subprefeitura de Itaquera 
e será referência para todas as 
supervisões da Coordenado-
ria Regional de Saúde (CRS) 
Leste, que tem mais de 796 
mil mulheres acima de 15 anos 
em todo o território, segundo 
dados de julho do mais recen-
te boletim da Coordenação de 
Epidemiologia e Informação 
(CEInfo).

EXAMES 
DISPONIBILIZADOS

Na Unidade de Saúde da 
Mulher serão disponibilizados 

12 exames considerados prio-
ritários no rastreamento de do-
enças na mulher: mamografia, 
densitometria óssea, ultrasso-
nografia mamária; ultrassono-
grafia de abdômen total, ultras-
sonografia de abdômen total e 
transvaginal com preparo intes-
tinal, ultrassonografia transva-
ginal, ultrassonografia de rins e 
vias urinárias, ultrassonografia 
da tireoide, colposcopia com bi-
ópsia e anátomo patológico, se 
necessário; vulvoscopia com 
biópsia e anátomo patológico, 
conforme a necessidade; histe-
roscopia com biópsia e anáto-
mo patológico, com estudo uro-
dinâmico completo se preciso. 
Podendo ter novos exames, 
caso tenha indicação médica.

A unidade funcionará na rua 
La Pena, 75, e vai atender de 
segunda a sábado, das 7h às 
19h. O encaminhamento para 
exames na Unidade de Saúde 
da Mulher será feito pela Uni-
dade Básica de Saúde (UBS) 
de referência da paciente com 
agendamento via Sistema Inte-
grado de Gestão de Assistên-
cia à Saúde (Siga).

O enlace de 
Dalmira e Elifaz

Enquanto muito combatem, debatem ou digladiam-se, ainda há 
aqueles que simplesmente amam. Fazer do amor e das amizades 
um propósito de vida, de um ideal a ser seguido. São pessoas 
raras nos dias de hoje, que acreditam num amor sem interesses 
e sem rancor. Amam por amar 
e ponto!

O enlace matrimonial de Dal-
mira Silva Rodrigues e Elifaz 
Oliveira Rodrigues aconteceu 
no domingo dia 24/09 no re-
quintado Salão de Festas La 
Belle em Itaquera. A cerimônia 
reuniu amigos e familiares do 
casal e foi marcada por mui-
ta emoção. O ato religioso do 
casamento foi ministrado pela 
pastora Inajá Isídio Justino. 

Vale destacar ainda que os 
casais, Alessandra e Jorge 
Massao; Zélia e Israel foram os 
padrinhos da noiva. E os padri-
nhos do noivo foram os casais 
Jéssica e Diego; e Edna e Is-
mael.

Para abrilhantar ainda mais,  
o casamento contou com uma 
banda composta pelos mú-
sicos: Ana Paula, Guilherme, 
Marcos, Micaele, Nykolle e Vic-
tor. E a cantora Léia Lo Castro. 
Vale citar ainda o técnico de 
som Cleiton e o fotógrafo Ralph 
Guatura.
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Sensei Ronaldo Cardoso do 
bairro Sapopemba formando campeões
Com quase 40 anos dedica-

do às artes marciais, o Sensei 
Ronaldo Cardoso através de 
sua Escola de Artes Marciais 
vem formando campeões nos 
tatames Brasil a fora.

Experiência e gabarito não 
lhe faltam. Desde 1987 o Sen-
sei transmite os seus ensina-
mentos em escolas, acade-
mias, clubes e associações. 
Em 2018 percebeu que po-
deria fazer mais não somente 
pelas artes marciais, mas pe-
los jovens da Zona Leste. Foi 
quando ao lado da esposa de-
senvolveu o projeto da Escola 
de Artes Marciais.

Graduadíssimo, o Sensei 
Ronaldo Cardoso é Faixa Pre-
ta em Judô, Jiu-Jitsu e Karatê 
Shotokan (apesar de não exer-
cer esta modalidade) e ainda 
Faixa Vermelha (Grão Mestre) 
em Defesa Pessoal Urbana.

“Meu trabalho é old shool, 
ou seja, a moda antiga. Com 
isso temos alcançado grandes 
resultados em diversas com-
petições”, destaca. Ele cita 
grandes resultados de seus 
atletas em competições como 
o Mundial e o Brasileiro de 
Jiu-Jitsu, Panamericano e Sul 
americano também de Jiu-Jit-
su, entre outras competições 
também promovidas pela CB-
JJE – Confederação Brasileira 
de Jiu-Jitsu Esportivo.

Vale citar os seguintes atletas 
da academia e suas respecti-
vas conquistas

João Little John (Categoria 
Pesadíssimo)

Campeão Internacional
3° col. Sul americano
3° col. Paulista

Luísa Little Fox
Campeã Sul-americana
Campeã Brasileiro Kids

Ronaldo Cardoso
Competidor de 1977 a 2021
Copa Arnold Classic - 2° co-

locado 
Brasileiro - 3° colocado

Daniel Pedra
Campeão da Copa Jiu-Jitsu 

para Todos
Campeão de MMA

Enzo Mutante
3° Colocado da Copa Jiu-Jit-

su para Todos

Diego Borrachinha
Campeão Copa Romanos
Campeão Copa Jiu-Jitsu 

para Todos
Bicampeão Internacional
Campeão Mundial
Campeão SP Open

Jonatas JÔ
3° Colocado SULAMERICA-

NO

- Ricardo
2° col. SULAMERICANO
- Val
3° col. Brasileiro
- Gabriel
Campeão Panamericano
3° col. Mundial
- Miguel
3° col. Panamericano 
- Lauri

Campeão: Mundial - Brasilei-
ro - Inter B9 - Liga dos Campe-
ões - Eco Champ - Panameri-
cano.

2°. Colocado: Copa KVRA - 
Copa FOMENTUS - Liga dos 
Campeões (Categ. Absoluto) 

3° colocado: COPA AR-
NOLD - COPA KVRA.

Israel
3°. Colocado: Inter B9 - Brasi-

leiro - Copa PRIME.
2°. Colocado: Copa AR-

NOLD.
Campeão: Copa FOMEN-

TUS - Liga dos Campeões nas 
Categorias Peso Médio e Ab-
soluto – Duelo JIU-JITSU

SERVIÇO:
ESCOLA DE ARTES MAR-

CIAIS CARDOSO - EAMCJJ
Rua João Rodrigues Pires, 

n°. 118 - sala 4 - Vila Carmem 
- Zona Leste - SP/SP - cep: 
03280-050

Contatos:
(11)     2918-2656 fixo
(11) 9.4326-7345 WhatsApp 

1
(11) 9.9526-6420 WhatsApp 

2
e-mail: escoladeartesmar-

ciaiscardoso@gmail.com

Site: www.eamcjj.com.br

Dia feliz para 350 crianças
 de Vila Ramos em Itaquera

Não faltou hot dog, sor-
vete, refrigerantes, pipoca e 
doces para as crianças de 
Vila Ramos no dia 12 últi-
mo. O evento também teve 
diversas brincadeiras como 
futebol de sabão, pula pula, 
luta de cotonete, escalada, 
castelinho e escorregador 
inflável.

Apresentações musicais 
com muita dança abrilhan-
taram ainda mais o Dia das 
Crianças de Vila Ramos, 
que foi idealizado e coorde-
nado por Diogo Moura, Ju-
nior Moura, Dayana Moura e 
Lucilia Martins.

“Esta foi a primeira festa, 
mas temos fé em Deus que 
vai virar uma tradição”, co-
mentou Diogo Moura, que 
fez questão de agradecer os 
comerciantes e moradores 
do bairro, que contribuíram 
com a iniciativa.

Ele citou ainda o apoio que 
recebeu da Subprefeitura de 
Itaquera, que viabilizou a 
instalação de tendas, atra-
vés do Luciano e de Paulo 
Tavares do Governo Local.

A Associação ABCEL e 
Blaks Urbanos também 
apoiaram a festa.

Grupo de amigos faz a alegria da 
criançada da rua Rio Imburana

Por mais que a vida cotidia-
na seja dura, até mesmo cruel, 
ainda existem pessoas que 
carregam consigo a missão de 
levar o bem ao próximo. São 
diversos projetos sociais, cam-
panhas e eventos de beneme-
rência idealizados por pessoas 
que – muitas vezes – passam 
pelas agruras do dia a dia, mas 
mesmo assim encontram dis-
posição e tempo para levar o 
amor e a alegria para as pes-
soas.

Em datas como o Dia das 
Crianças, pelos grandes cen-
tros diversas são as ações que 
levam brinquedos, doces, lan-
ches para crianças de comuni-
dades carentes.

Há 15 anos um grupo de 
amigos se organizada – meses 
antes – arrecadando brinque-
dos, doces e demais itens para 
o grande dia!

Os idealizadores: Jubileu, 
Renata, Lecão, Emílio e Tato, 
aos poucos foram recebendo 
mais colaboradores e hoje são 
dezenas de pessoas envolvi-
das na organização e apoio da 
festa, todos identificados com 
camisetas do evento, cada 
qual com a sua função, mas 
todos tem em comum o desejo 
de fazer bem ao próximo.

Neste ano, a rua Rio Im-
burana recebeu centenas de 
crianças, que participaram de 
brincadeiras, comeram cachor-
ro-quente e foram presentea-
das com brinquedos e doces.

Os organizadores fazem 
questão de agradecer as se-
guintes empresas e estabe-
lecimentos comerciais que 
contribuíram com o evento: 
Construtora Trem Bala, Su-

permercado Ueda, Mielle Brin-
quedos e Marcos Felix que via-
bilizou palco, som e atrações 

para abrilhantar ainda mais o 
Dia das Crianças da Rua Rio 
Imburana.

Veteranos do Falcão do Morro 
a todo vapor

O Veteranos 55 do Falcão do 
Morro Itaquerense tem intensi-
ficado a rotina de jogos dentro 
de Itaquera e até mesmo em 
cidades litorâneas. A tradição 
do clube de Vila Corberi está 
fazendo valer a história do fute-
bol de Itaquera e região.

Sob a coordenação de Kafu 
Santana o time tem alcançado 
bons resultados em partidas 
com toques de classe e re-
quinte técnico, mas, sobretu-
do, com muito amor à camisa. 
“Mas nada disso não estaria 
acontecendo se não contás-
semos com o apoio de toda a 
diretoria, dos atletas e de nossa 
apaixonada torcida”, comentou 
Kafu.

No dia 14 último enfrentaram 
o Botafogo de Cidade Lider, 
o jogo terminou com o placar 
de 2 x 1 para a time da estrela 
solitária, em partida disputada 
lance a lance, com divididas, 
porém com muita técnica de 
ambas as equipes 

E no sábado o Falcão do 
Morro viajou até Juquehy em 
São Sebastião para uma par-
tida festiva contra o E.C. Ju-
quehy, evento tradicional que é 

organizado pelo conhecido Ba-
calhau. Além de uma disputada 
partida, o evento contou com 
muito peixe, cerveja e claro 
que não faltou aquela resenha 
e samba da melhor qualidade.

“Temos muito a agradecer ao 
Bacalhau, diretores e atletas do 
E.C. Juquehy, que sempre nos 
proporcionam esta recepção 
nota 1000”, disse o diretor do 
Falcão do Morro, Jorge Mauto-
ne, o Cobrinha.

Agenda de jogos a cumprir
28/10. Mocidade F.C. (fora) 

sintético. Campo União V. For-
mosa, 10:20 bola rolando.

04/11 Santana Itaquerense 
(fora) Campo terrão, 09:00 bola 
rolando.

11/11 Cruzeiro do Tatuapé 
(fora) Campo do Sampaio Mo-
reira, 09:30 bola rolando.

18/11 G.E. Americano de Vila 
Formosa (fora) sintético, 11:00 
bola rolando.

25/11 Condor da Cid. Tira-
dentes (fora) sintético, 10:00 
bola rolando.

02/12 Praceloa (fora) Campo 
do Burgo Sintético, 07:30 bola 
rolando.

Dia 09/12 encerramento do 
ano jogaremos em casa, ad-
versário a confirmar

Orpheu Maia parte e deixa legado de 
amor as artes

Artista plástico, caricaturista, decorador, desenhista, maquetista, gaitista, 
uma infinidade de atributos pode definir este – por que não afirmar- gênio ita-
querense que partiu para outro plano, no dia 12 de outubro, Dia das Crianças. 
Familiares e amigos sempre o classificaram como uma eterna criança, cheia 
de sonhos e um coração repleto de bondade.

Ele marcou a sua história – principalmente – dentro do Sport Club Corin-
thians Paulista onde foi responsável por ‘modernizar’ o escudo do clube em 
1980 a pedido do então presidente Vicente Mateus. Foi quando o clube come-
çou a comercializar produtos com a linha Corinthians, conforme ele mesmo 
contou em entrevista recente a este Fato Paulista. E sua história no alvinegro 
de Parque São Jorge não para pôr aí, dentro do clube diversas esculturas são 
de sua autoria, bem como a Galeria dos Presidentes, com cada obra pintada 
a mão por ele.

Trabalhou também em agências de publicidades e até em outros estados, 
como no Amazonas, onde criou o maior mosaico humano da história.

Mas toda a sua história pode sim ser marcada por uma palavra: beneme-
rência. Apesar de efetuar muitos trabalhos profissionais, Orpheu Maia marcou 
também por ajudar o próximo, sempre pronto a ajudar a quem quer que fosse.

Por diversas vezes criou gratuitamente apenas para contribuir, como com 
o Alta Tensão F.C. Foi ele que elaborou o distintivo do time, como o fez com 
diversas outras agremiações e instituições, sempre com o intuito de ajudar.

Orpheu Mais partiu, junta-se a outros artistas itaquerenses que estão ‘lá pe-
los lados do céu”, mas o seu legado, sua história, a sua irreverência e sua arte, 
vão continuar por aqui por todo o sempre.
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Abigail, Paulo e Estêvão
Um espetáculo atemporal e emocionante 

no Teatro da Casa do Cristo
“Uma Mulher, Um Olhar. Abi-

gail, Paulo e Estêvão” chega ao 
Teatro Nelson Lobo de Barros 
da Casa do Cristo Redentor 
para única apresentação.

Paulo e Estêvão é considera-
do um dos dez melhores livros 
espíritas publicados no Século 
XX, obra do espírito Emma-
nuel, pela psicografi a de Fran-
cisco Cândido Xavier. 

Fundamentalismo religioso, 
escravidão e pobreza, precon-
ceito e exclusão social eram 
as marcas da sociedade, no 
tempo em que os primeiros 
cristãos literalmente davam a 
vida pelo ideal do amor e da 
fraternidade. 

Foi nessa sociedade, mar-
cada pela desigualdade, a 
injustiça e o preconceito, que 
viveram Saulo/Paulo de Tarso 
– o Apóstolo dos Gentios; Je-
ziel/Estêvão – o Protomártir do 
Cristianismo; e Abigail – noiva 
de Saulo e irmã de Jeziel. 

Vinte séculos depois, a so-
ciedade humana ainda convive 
com a fome, a exclusão social 
e o preconceito religioso e esta 
dura realidade motivou Lucien-
ne Cunha e Valdir Ramos, dire-
tores da produtora Rama Kriya, 
a escolher o romance Paulo e 
Estêvão para sua nova produ-
ção teatral. 

“Trata-se de uma obra que 
já foi adaptada algumas vezes 
para o teatro, por isso mesmo 
merecedora de um olhar dife-
renciado nesta nova encena-
ção. Pensando assim esco-
lhemos para essa releitura o 
Alberto Centurião, autor de ou-
tras peças do nosso repertório, 
como “Diálogos de Luz” e “Um 
Amor de Renúncia”, esta última 
uma adaptação do romance 
Renúncia, também da autoria 
de Emmanuel/Chico Xavier”, 
conta Lucienne Cunha.

E Valdir Ramos completa 
dizendo que “esse novo olhar 
sobre o Apóstolo dos Gentios 
e o Protomártir do Cristianismo, 
Centurião foi buscá-lo no olhar 
feminino, ou seja, nos olhos 
de Abigail, irmã de Estêvão e 
noiva de Saulo. Ao escolher 

Abigail para conduzir a narra-
tiva, Centurião busca o olhar 
feminino, tantas vezes ignora-
do numa sociedade patriarcal e 
misógina, mas também o olhar 
sensível da mulher apaixona-
da que vê seu amado sofrer, 
sabendo que o enfrentamento 
é necessário numa sociedade 
polarizada’.

A história conta que, acolhi-
da por uma família amiga de-
pois que o pai foi executado 
e o irmão Jeziel condenado à 
escravidão nas galés, a jovem 
Abigail deixa Corinto e passa 
a residir nas proximidades de 
Jerusalém, aonde também 
chegam Saulo e Jeziel, que, 
fugitivo das galés, trocara seu 
nome para Estêvão. 

O confronto de ideias entre 
Saulo e Estêvão resulta no 
apedrejamento de Estêvão, 
dando início à primeira perse-
guição movida contra os cris-
tãos. Quais teriam sido as emo-
ções de Abigail ao saber que o 
noivo amado havia causado 
a morte de seu irmão? Qual a 
reação de Saulo ao perceber 
que Estêvão era Jeziel, o irmão 
perdido de sua noiva? E Estê-
vão, ao despertar no plano es-
piritual, seria capaz de perdoar 
Saulo, o fanático religioso? 

SERVIÇO: 
Quando: 11/11/2023 as 

20:00h
Ingressos com 50% de des-

conto a R$ 40,00 antecipado
Ingressos no dia do evento 

R$ 80,00 (se tiver disponível)
OBS: Não temos gratuidade 

para crianças.
Estacionamento no local: R$ 

5,00 ou 1 kg de alimento não 
perecível.

Adquira já o seu convite:

Dados bancários:
Chave Pix CNPJ 

62.366.844/0001-08
Favorecido: CASA DO 

CRISTO REDENTOR
Envie o comprovante para 11 

94713-3833 (Orlando) .

FICHA TÉCNICA:

Direção: Lucienne Cunha

Elenco :
Debora Munhyz
Maritta Cury
Michelle Palma
Angelo Aleixo
Daniel Belizário
Homar Rabah
Rodrigo Giacomin

Associação Toca da Onça realiza
 encontro de amigos em São Mateus

Realizada no dia 23 de se-
tembro, o Encontro de Amigos 
da ACTO - Associação Cultural 
Toca da Onça, no Jardim Vera 
Cruz, São Mateus. Uma roda 
de samba regada à churrasco e 
cerveja, como toda festa que se 
preza na periferia, deram o tom 
da confraternização que acon-
teceu numa noite de sábado. A 
entidade desenvolve diversos 
trabalhos sociais nas áreas de 
esporte e cultura, como escoli-
nhas de futebol e percussão e 
segundo os organizadores, o 
Encontro serviu também para 
celebrar as últimas conquistas 
da comunidade, como a recém 
criada Escola de Samba e as 
parcerias para o desenvolvi-
mento do futebol feminino na 
Zona Leste.

 "A origem da Toca 
da Onça foi em 1986, quan-
do acontecia o rachão entre 
os pretos contra os brancos, 
depois da lavagem da rua da 
feira de domingo e em segui-
da, tinha uma roda de samba. 

Era criança nessa época, mas 
lembro que muita gente boa do 
samba aqui de São Mateus, 
que depois viraram músicos 
profi ssionais, começaram to-
cando nessa roda. Minha fa-
lecida madrinha, Dona Irene, 
tinha um bar nessa mesma 
rua, onde o pessoal se reunia e 
ela não vendia fi ado de jeito ne-
nhum, fi cava brava e o meu pa-
drinho apelidou o bar de Toca 
da Onça, que depois resgatei 
dando o nome da associação", 
conta Marcelo Ramos Viana, 
fundador da entidade.

 Hoje, o presidente da 
Associação Toca da Onça é o 
professor de Educação Física, 
Antônio Almeida, o 'Tonhão', 

que coordena projetos sociais 
ligados ao esporte, em especial 
escolinhas de futebol feminino. 
Em 2019, treinou o time do Par-
que Santa Madalena do bairro 
vizinho de Sapopemba que 
fi cou em 3º lugar na Taça das 
Favelas.   

Francisco de Souza

Vem aí o Prêmio Elite Fernandez 
 Festival de Teatro Amador

No início do século, um gru-
po de ativistas culturais orga-
nizou um festival de teatro que 
fez ‘ferver ainda mais’ a cena 
cultural de Itaquera da época. 
Era uma oportunidade para 
grupos amadores mostrarem 
a sua arte e vale destacar que 
não somente grupos da região 
participaram, mas de diversas 
outras regiões e até de outros 
Estados. 

Grupos muitas vezes opri-
midos pela falta de espaço e 
apoio, literalmente “tiveram a 
sua chance”, enquanto um pú-
blico que não tinha acesso a 
cultura e a salas de teatro pôde 
assistir espetáculos de qualida-
de gratuitamente. Não é exa-
gero algum afi rmar que era ‘o 
teatro do oprimido para o opri-
mido”. O Festival aconteceu 
no anfi teatro da Subprefeitura 
de Itaquera (na época na rua 
Gregório Ramalho) e no Sesc 
Itaquera.

O Festival foi idealizado e 
organizado por Eliete Fernan-
des, que o “batizou” como Fes-
tival de Teatro Augusto Boal. 
Nenhum outro nome poderia 
ser mais sugestivo, já que o 
teatrólogo carioca foi criador 
do método batizado Teatro do 
Oprimido. O Festival de Teatro 
Augusto Boal aconteceu nos 

anos de 2003. 2004 e 2005.
Enquanto esteve neste pla-

no, Eliete Fernandes marcou 
sua trajetória como cantora, 
escritora, ambientalista, sem-
pre promovendo saraus e en-
contros culturais. Por diversas 
vezes esteve em cargos da 
administração pública, sempre 
voltados a Cultura e Meio Am-
biente. Ao lado do esposo, o 
jornalista e violonista Roberto 
Shourin, fundou em Ermelino 
Matarazzo a Associação Cultu-
ral Noel Rosa.

Agora um grupo de ativistas 
liderados pelo próprio Shourin 
e pelo músico Athina Marsu-
ra, idealizam o Prêmio Eliete 
Fernandez, que já está com 
inscrições abertas e edital já 

divulgado. Perfeita ideia para 
perpetuar o legado cultural dei-
xado por ela.

O edital prevê premiação 
para 10 categorias, que vão 
de Melhor Espetáculo à Me-
lhor Musical. Além de Athina e 
Shourin, vale destacar, que a 
Comissão Organizadora conta 
também com: CM produções . 
Mavila Produções.

Nos próximos dias a Comis-
são Organizadora irá divulgar 
os locais e datas das primeiras 
eliminatórias.

Mais informações, acesso 
ao edital completo e inscrições 
podem ser feitas pelas redes 
sociais: @premioelietefer-
nandes e pelo fone/zap.:  11-
982743553

Adquira o convite para a festa de 10 anos 
do Instituto  Luz do Amanhã 

no Elite Itaquerense
O Instituto  Luz do Amanhã 

que apoia crianças e suas fa-
mílias que enfrentam a dura 
batalha contra o câncer com-
pleta 10 anos.  Uma década de 
amor, esperança e dedicação. 
E no dia 11 de novembro no 
Clube Elite Itaquerense em Ita-
quera será realizado uma su-
per festa a fantasia benefi cente 
para arrecadar fundos para a 
instituição.

Nesta jornada emocionante, 
a instituição testemunhou his-
tórias de superação, coragem 
e resiliência. “Cada uma das 
crianças, com seus sorrisos va-
lentes, trouxe um brilho único e 
especial aos nossos corações, 
iluminando o caminho da espe-
rança mesmo nos momentos 
mais difíceis”, relatou o presi-
dente do Instituto Luz do Ama-
nhã, Roberto Rodrigues.

Segundo Roberto, “ao longo 
desses dez anos, alcançamos 
inúmeras conquistas graças à 
generosidade e ao apoio incan-
sável de todos os voluntários, 
doadores e parceiros que abra-
çaram nossa causa com ca-
rinho e solidariedade. Juntos, 
proporcionamos tratamentos 
médicos, suporte psicológico, 

atividades recreativas e, acima 
de tudo, oferecemos o conforto 
de uma grande família”.

Roberto agradece os incrí-
veis profi ssionais de saúde que 
têm sido verdadeiros heróis 
nessa luta contra o câncer in-
fantil. Seu comprometimento e 
dedicação têm salvado vidas 
e nos inspirado a seguir adian-
te com a certeza de que, com 
união e amor, é possível trans-
formar vidas e escrever histó-

rias de esperança.
Ao fi m do evento serão sor-

teados brindes para os partici-
pantes através do número da 
pulseira.

Local: Sociedade Esporti-
va Elite Itaquerense

Data: 11 de novembro
Ingressos com desconto 

R$20,00.
Compra dos ingressos 

on-line: https://10anos.luzdo-
amanha.org/login/
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Pastelândia - O melhor pastel da cidade
Peça seu cartão fidelidade da Pastelândia, e a cada 12 visitas 
na loja no consumo dos pratos, GANHE uma massa deliciosa

Uma das referências gas-
tronômicas da Zona Leste, 
a Pastelândia Carrefour 
Pêssego depois de dias 
fechada por causa da qua-
rentena voltou a funcionar. 
E a receptividade não po-
deria ter sido melhor,  pois 
o público tem prestigia-
do a volta comparecendo 
diariamente, muitos dias 
esgotando as opções de 
massas, pasteis, além das 
novidades que acertaram 
em cheio o paladar dos 
consumidores. “Claro que 
continuamos também com 
o melhor e mais gelado 
chope da região”, avisa 
Biagio Aducci que dirige a 
unidade.
“Fizemos questão de ela-
borar um cardápio de no-
vidades para os nossos 
consumidores, que não 
nos decepcionaram, vol-
tando a frequentar a nos-
sa Pastelândia. Aliás não 
tenho fregueses, tenho 
amigos. Na volta o clima 
de reencontro de velhos 
amigos muito me emocio-
nou”, comenta o simpático 
“seu Biagio”
Entre as novidades, des-
taque para a Lasanha de 
Berinjela que é servida 
com arroz  à R$  29,80 
  Além das novidades a 
Pastelândia continua com 
os melhores massas italia-
nas e pastéis. 
     Entre as opções des-
taque para os nhoques, 
espaguete ou talharin, 
servidos sempre com 
acompanhamento e com o 
precinho camarada de R$ 
27,00  (cada prato). Claro, 
que não se pode deixar de 
citar as super recheadas 
lasanhas de vários sabo-

res por apenas R$ 29,80 
, ou ainda, as panquecas 
a partir de R$ 25,00. Vale 
experimentar as delicio-
sas parmegianas por R$ 
34,00.
    As opções da Pastelân-
dia Carrefour Pêssego não 
param por ai! Você ainda 
pode optar pelos pratos  
grelhados  de contra-filé 
ou frango por apenas R$ 
29,80  (cada) . Já os pas-
teis dignificam ainda mais 
o paladar daqueles que 
freqüentam a Pastelândia. 
São dezenas de recheios 
que agradam a todos os 
gostos,  a partir de R$ 
10,00.
Sempre cremoso, com 
colarinho ou não o Chope 
Brahma  na Pastelândia 

Carrefour Pêssego é tira-
do estupidamente gelado 
e servido em  copo, jarra, 
jarrinha ou na torre do cho-
pe que o mantém sempre 
gelado. O copo de 300 ml 
sai a R$ 10,00 , o de 500 
ml a R$ 12,00 . A jarrinha 
de 700 ml sai R$ 19,80 , 
enquanto a jarra de 1,5 sai 
por  R$ 32,50 e a torre com 
2,5 lts sai por R$ 51,00.

SERVIÇO: 
Praça de Alimentação
Av.: Jacu Pêssego, 1200 
Itaquera. Funcionamen-
to:  Segunda a Segunda, 
aberto para o almoço 
Aceita vários cartões de 
crédito e débito. 
Telefone 2522-9101.

Outubro 2023

Na Coluna Cultura, Diversão 
e Entretenimento dessa edição 
vamos  falar da cantora Jéssica 
Américo aqui da nossa zona 
leste.

Desde criança, a cantora 
Jéssica Américo já chamava a 
atenção pela sua voz vibrante 
e estilo marcante nas rodas de 
samba da sua

família. Era na casa de sua 
avó paterna onde aconteciam 
as rodas de samba do bairro 
onde mora no extremo leste da 
capital de São

Paulo. Aliás, de lá saíram 
grandes e importantes sambis-
tas da cidade, como Santani-
nha, que é um exímio cavaqui-
nista especialista

em chorinho, e Serginho Ma-
dureira, sambista e ex-violonis-
ta do grupo fundo de quintal.

Com o passar do tempo, seu 
interesse pela música cresceu 
ainda mais. Vieram parcerias 
e novas oportunidades. Hoje, 
Jéssica

Américo se prepara para lan-
çar seu primeiro EP e viver sua 
grande paixão, que é o samba.

Inspirada em ícones do sam-
ba brasileiro, como Dona Ivone 
Lara, Beth Carvalho e Martinho 
da Vila, entre outros, Jéssica 
Américo foi

crescendo e modelando sua 
voz, seu estilo e sua presença 
de palco.

Mas nessa trajetória conhe-
ceu muitas pessoas inspira-
doras e foi cada vez mais se 
aprimorando. Aliás, a cantora 
nasceu em 1986 em

uma região com uma forte 
presença do samba, que é a 
Cidade Tiradentes, em São 
Paulo.

Foi lá que ela deu os primei-
ros passos na música, cantou 
na igreja católica do seu bairro 
e ainda integrou um coral evan-
gélico na

adolescência. Mas foi de 
2014 para cá que Jéssica Amé-
rico começou a se destacar 
nos shows locais. Ela passou a 
animar as rodas

de samba da Comunidade 
Vila Industrial como pastora 
e, em pouco tempo, se tornou 
cantora.

Não demorou muito para ela 
receber um convite da cantora 
Graça Braga para cantar em 
seu bar, o conhecido “Você Vai 
se Quiser”.

Jéssica Américo passou a 
ser mais conhecida no meio, e 
os convites surgiram.

Ela marcou presença em 
palcos de bares como “Traço 
de União”, “Bar Samba”, “Vila 
do Samba”, “Casa Barbosa”, 
“Ó do Borogodó”,

“Aruanda Bar”, “Al Janiah”, 
“Samba de Sol”, entre outros, 
além de casas de cultura, rede 
SESC e vários teatros.

Também nessa trajetória 
surgiram muitas parcerias que 
renderam excelentes apresen-
tações. Jéssica Américo home-
nageou Beth

Carvalho e Almir Guineto no 

ninho Gerais, Quintal da XIKA 
entre outros.

Jéssica Américo não para e, 
atualmente, está participando 
de projetos, como “Conjun-
to 4x4”, “Você Vai se Quiser”, 
“Samba da Praça

da Cidade Tiradentes”, “Co-
munidade do Samba da Vila In-
dustrial”, “Samba pros Orixás” 
e “Panela do Jarrão” e também 
está na Ala Musical da Mocida-
de Alegre.

É por isso que vem muita no-
vidade por aí no primeiro EP da 
cantora. Ela reúne estilos como 
o samba raiz, o samba de roda 
da Bahia,

pontos de orixás, ijexás e 
jongos. Enfim, pode-se esperar 
um trabalho de qualidade, gos-
toso de ouvir e de sambar.

Jéssica Américo:
A voz feminina e vibrante
no samba paulista.

Teatro Rival (no Rio de Janeiro) 
com “O samba que vem lá de 
São Matheus” e também se 
apresentou no

tradicional Trapiche Gamboa 
(Rio de Janeiro).

A cantora também marcou 
presença com sua afinação 
nas gravações de alguns CDs, 
DVDs e clipes. É o caso do 
DVD do grande

parceiro Serginho Madureira, 
onde cantou “Presente Lega-
do”, do clipe “São Paulo”, do 
CD de Graça Braga, em home-
nagem a

Martinho da Vila, e do CD do 
“Na palma da mão”.

Ela, aliás, já dividiu o palco 
com grandes nomes da músi-
ca, como Monarco da Portela, 
Serginho Madureira, Nelson 
Sargento, Yara

Rocha, Grupo Galo Canta, 
Lu Carvalho, Graça Braga, Te-
reza Cristina, Leci Brandão, To-


